Saint-Hilaire-le-Vouhis

Le monument aux morts mis à l'honneur



Jean et Florence Regourd, de la Libre pensée, entourent Jean Bureau, maire, et Jean Louis Cornière, adjoint, devant le monument aux morts mis à l'honneur.

PHOTO: QUEST FRANCE

Les élus communaux ont reçu, ce mardi, le livre De Gentioux à Chauny, autour des monuments aux morts pacifistes en France, de Danielle et Pierre Roy. Ce livre, qui met en avant « les monuments à messages pacifistes ou humanistes et qui ne glorifient pas la guerre, mais au contraire la paix, explique Florence et Jean Regourd de la Fédération départementale vendéenne de la Libre pensée, passe par Saint-Hilaire le Vouhis.

« La plupart des monuments montrent un soldat armé. Ici, ce sont des femmes qui veillent le gisant. » Le monument vouraisien, situé près du cimetière, a été réalisé en 1923 par les frères Jan et Joel Martel, sculpteurs nantais qui ont vécu en Vendée. Il avait été commandé un an plus tôt par la commune. En Vendée, « sur près de 300 monuments aux morts, seule une trentaine a un caractère pacifique ou humaniste ».

Les Martel en ont fait cinq dans le département. Florence et Jean Regourd insistent sur « la symbolique du message de paix du livre, sur la volonté de réintégration des fusillés pour l'exemple ». Les élus locaux ont donc reçu un exemplaire de cet ouvrage historique qui sera mis en valeur dans les locaux municipaux.

OUEST-FRANCE édition Les HERBIERS 15 février 2020 Monument de Saint-Hilaire Le Vouhis (Vendée)

.